



Fachbereich/Eigenbetrieb Straßen/Verkehr/Sicherheit
Verfasser/in Lukas Riesterer
Vorlage Nr. 189/2021
Datum

Beschlussvorlage

Beratungsfolge	Öffentlichkeit	Sitzung am	Ergebnis
Gemeinderat	öffentlich-Beschluss	30.09.2021	

Betreff:

Gemeinsamer Antrag der SPD-Fraktion/Linke, sowie der CDU Fraktion: "Sperrung eines Kernbereichs der Fußgängerzone für Fahrradfahren zu den Hauptverkehrszeiten"

Anlagen:

Antrag zur Sperrung der Fußgängerzone
Beschlussvorlage 195a/2020

Beschlussvorschlag:

Der gemeinsame Antrag der SPD/Linke und CDU-Fraktion zur Sperrung eines Kernbereichs der Fußgängerzone für Fahrradfahren zu den Hauptverkehrszeiten wird zum aktuellen Zeitpunkt abgelehnt.

Personelle Auswirkungen:

keine

Finanzielle Auswirkungen:

Produktgruppe (ErgHH) oder Investitionsauftrag:	bis Jahr	Wirtschafts-/ HH-Jahr	Folgejahr	Folgejahr	Folgejahr	spätere Jahre	Gesamt Summe
	€	€	€	€	€	€	€
Ausgaben insgesamt:							
<i>davon</i> geplant / bereitg.:							
<i>davon</i> nicht geplant:							
Einnahmen insgesamt:							
<i>davon</i> geplant / bereitg.:							
<i>davon</i> nicht geplant :							
Saldo (Eigenanteil):							
<i>davon</i> geplant / bereitg.:							
<i>davon</i> nicht geplant :							
ggf. laufende Folgekosten (jährlich):							

Begründung:

Rückblick:

Es gab am 13.06.2020 von der CDU-Fraktion einen Antrag zur Sperrung der gesamten Fußgängerzone für den Fahrradverkehr. Dieser Antrag wurde als Prüfauftrag (Beschlussvorlage 125/2020) angenommen.

Die Verwaltung hat in der AUT-Sitzung vom 05.11.2020 mit der Vorlage 195/2020 unter Top 1 vorgeschlagen die Spitalstraße/Weinbrennerstraße als Fahrradstraße auszuweisen und ein Jahr nach der Einführung der Fahrradstraße einen Erfahrungsbericht vorzulegen (Top 4).

Am 17.11.2020 wurde durch die CDU Fraktion ein novellierter Antrag zur Sperrung eines Kernbereiches der Fußgängerzone für den Fahrradverkehr eingereicht. Die Vorlage für die Sitzung des Gemeinderates zum 19.11.2020 wurde als Vorlage 195a/2020 abgeändert. Der modifizierte Antrag wurde als Beschlussziffer 1 mehrheitlich abgelehnt.

Aktuell:

Es wurde in der Gemeinderatssitzung am 01.07.2021 ein gemeinsamer Antrag der SPD/Linke und CDU-Fraktion zur Sperrung eines Kernbereiches der Fußgängerzone für Fahrradfahren zu den Hauptstoßzeiten eingereicht. Dieser Antrag ist inhaltlich vergleichbar mit dem Antrag der CDU Fraktion vom 17.11.2020. An der grundsätzlichen Ausgangslage hat sich nichts geändert. Die Straßenbauarbeiten für die neue Fahrradstraße haben am Montag, den 16.08.2021 begonnen, und sollen bis Herbst 2021 abgeschlossen sein.

Die Verwaltung der Stadt Lörrach verfolgt das Ziel durch die „Fahrradstraße als Umfahrung um die Innenstadt“ die Fußgängerzone vom Fahrradverkehr zu entlasten. Dies wurde auch so in den Beschlussvorlagen 195/2020 und 195a/2020 dargestellt. Die Verwaltung hält es nach wie vor für sinnvoll abzuwarten und zu beobachten, wie sich das Geschehen in der Fußgängerzone in Bezug auf den Fahrradverkehr entwickelt im Kontext zur erwarteten Verlagerung des Fahrradverkehrs auf die neue Fahrradstraße und durch einen rücksichtsvolleren Umgang untereinander mithilfe von Rücksichtsaktionen und Appellen an die Bürgerschaft.

Es wird deshalb empfohlen die Fertigstellung der Fahrradstraße abzuwarten. Je nach Entwicklung können danach weitere Entscheidungen getroffen werden. Zum aktuellen Zeitpunkt schlägt die Verwaltung vor den Antrag abzulehnen.

Klaus Dullisch
Fachbereichsleiter Straßen/Verkehr/Sicherheit